
第1796回例会　2014.８.21　晴　司会　伊藤会員

　ロータリーソング　「それでこそロータリー」

◎本日の出席状況

　出席：29名（28名）中　24名　85.71％

　欠席：藤代・守屋・斉藤（英）・瀧　各会員

◎ゲ ス ト：第２分区ガバナー補佐　渡邉　幸一様

◎ビジター：第２分区ガバナー補佐幹事　大澤　茂様

◎100％：８／10　地区奉仕プロジェクトセミナー～大原・佐々木・長野各会員

No. 1796号　　 2014年８月 28日発行

大原会長挨拶

相澤クラブ奉仕統括委員長の発表

第二分区ガバナー補佐　渡邉　幸一　様（鎌ヶ谷RC）

鈴木（隆）青少年奉仕委員長の発表

http://xn--pck5a5dsddq9hc8756jt7fk94e.jp/


大原会長

　本日は渡邉ガバナー補佐をお迎えしてのクラブフォーラムになりますが、発表者の方はどうぞよろしくお

願いします。　 今日の挨拶はクラブフォーラムということで、私がクラブに入る前と入った後で何が変わっ

たのかを話したいと思います。ロータリークラブに入り変わったことがたくさんあり、全てを話すには時間

が足らないので最も変わったことを話します。それは仕事への取り組み方です。私の仕事の一つである道路

工事ですが、例えは横断歩道のラインをどのように考えて設置するか、ロータリークラブに入る前はお金を

もらう為に言われたところに言われたように、いかに時間を短縮して効率的に横断歩道を引くかを突き詰め

ながら作業をしていました。ロータリークラブに入って、根本的な何故我々は横断歩道を引いているのか？

という当たり前の理論が当たり前であるがゆえに確認できていないことに気づき、お金をもらう為に言われ

たところに言われたように横断歩道を引く事が一番ではなく、横断歩道を渡る歩行者が安全に安心して渡れ

る事を一番に考えなければならい。こんな当たり前のことを言葉でわかっていても本当に心ではわかってい

ないことに気付かされました。ロータリークラブに入り職業奉仕や社会奉仕を学ぶ内に、なんの為に仕事を

しているのか？誰の為に仕事をしているのか？少しずつ言葉ではなく心で理解できるようになっていきまし

た。仕事の時間短縮と効率的作業は企業努力として当然ですが、自分たちがしている仕事が世の中の為に

なっていることの自覚をして、世の中の人達の為になっている対価としてお金をもらっている。お金をもら

う結果は同じでも考え方を正すことによって自分の仕事に対しての誇りと自信を持つことができ、生きる自

信にも繋がっていきます。ロータリークラブで学んだ職業奉仕や社会貢献を社員と共有することにより７年

前入会時の会社の売り上げは現在２倍になっています。ロータリークラブで学ぶことはたくさんあり、これ

からもクラブの仲間とともに成長していきたいと思っています。

山﨑幹事

◎第２回ガバナー補佐訪問：ガバナー公式訪問に備えてのクラブ協議会開催

１．地区米山奨学会主催・バーベキュー大会のお知らせ

　　日　時：９月６日（土）12時～15時（雨天決行）

　　場　所：東京情報大学キャンパス　千葉市若葉区御成台４－１

　　参加費：ロータリアン：3,000円　奨学生・学友：500円　その他：1,000円

　　締　切：８月20日

２．米山梅吉：秋季例祭のお知らせ

　　日　時：９月13日（土）　14時～

　　場　所：米山梅吉記念館ホール　静岡県俊東群長泉町上土狩346－１

　　受付後墓参　式典創立45周年記念行事　参加費：無料　　参加希望者は９月５日まで

　　※賛助会員を募集しております。１口3,000円です。

　　尚、記念館100円募金はクラブより支出いたします。

３．船橋国際交流協会より「インターナショナル　フェスティバル2014」協力依頼

　　日　時：10月26日（日）10時～15時

　　場　所：アンデルセン公園（入場無料）

　　※在日外国人との文化的な交流を図るため各種アトラクションを開催します。

　　※協力金１口10,000円の協力依頼がありました。

幹 事 報 告

会長あいさつ



４．ガバナー公式訪問について（船橋・船橋南・船橋東３クラブ合同）

　　【合同例会】

　　日　時：９月11日（木）　場　所：フローラ西船

　　・全体時間：10：30～15：30

　　・ガバナーと懇談会（大原会長・山﨑幹事・大家会長エレクト・伊藤幹事エレクト）

　　　　　　　　船橋東：11：05～11：35（各クラブ 30分）

　　・12：30　点鐘　船橋東RC　大原俊弘会長

　　【食事】

　　・12：50　会長挨拶　船橋RC　青木忠茂会長

　　　　　　　幹事報告　船橋RC幹事・船橋東RC幹事・船橋南RC幹事

　　・13：00　卓話　宇佐見　透ガバナー

　　・13：20　点鐘　船橋南RC　平野信夫会長

　　【協議会】

　　・13：40　活動方針発表　船橋RC

　　・14：10　　〃　　　　　船橋東RC

　　・14：40　　〃　　　　　船橋南RC　

　　・15：10　総評　宇佐見　透ガバナー

　　・15：40　閉会　　

　第２回ガバナー補佐訪問

 　第２分区ガバナー補佐　渡邉　幸一

　皆様こんにちは、鎌ケ谷ロータリークラブの渡邉でございます。

　今日は２回目の訪問をさせて頂きました。本日は前回の訪問時にお願いした協議会を予定しておりますの

で発表の対象になっている委員会の委員長さんにはよろしくお願いいたします。

　また、毎週のように地区で開催されている各委員会の研修セミナーには会長、幹事様、対象になっている

委員会の委員長様にはご多忙の中、出席頂き有難うございます。それでは、協議会に入る前に時間をいただ

いて宇佐見透ガバナーの今年度の活動方針をお話させて頂きます。

　今年度の公式訪問は３クラブ合同による訪問になるため十分な時間がなく、宇佐見透ガバナーもご自分の

方針を全部皆様にお伝えすることができないと思いますので、補佐の私から事前にお話をさせて頂きます。

　既に皆様方はご存知のとおり、今年度は地区組織が大きく変わりました。

　まず職業奉仕委員会が奉仕プロジェクト委員会から独立され地区組織の委員会に位置づけされ活動するこ

とになりました。この職業奉仕委員会が奉仕プロジェクト委員会から外れ独立された理由は、職業奉仕とは

我々ロータリアンの根幹をなすべきものと捉え、奉仕の対象がある社会奉仕、国際奉仕とは異なるものとし、

独立した位置づけになりました。自分の職業を通じて社会に奉仕することは当然のことです。ロータリーの

根幹をなす職業奉仕はそれ以上に目標を高くもって頂き、心に宿る委員会として捉えて頂きたいと思います。

　ロータリアンを侍に例えた場合、職業奉仕とは武士としての象徴を示す刀と同じだと宇佐見透ガバナーは

述べております。侍は武士である限り刀を差さなければなりません。但しこの刀は抜いてしまったら必ず血

を見ることになります。ですから、我々ロータリアンは、心を決めたうえでこの武士の刀を差さなければロー

タリアンとして生きていかれません。これをあからさまに抜こうとすれば大問題になります。ロータリアン



という刀は、自らの心根、または誇りとして魂が宿るものであり、必ず自分の腰に差しておかなければなら

ない物です。このような意味から奉仕プロジェクト委員会から分けられました。ロータリアンの心に宿る刀

はロータリアン同士の厚い信頼関係に基づく不可能を可能に変えるロータリー魂です。宇佐見透ガバナーは

今年度の活動方針のキーワードは「和して同せず」だと述べております。和する、すなわち友となり仲間と

なることは大変すばらしいことであり、皆で一緒に取り組み大事をなすことは大切です。しかし同時に、同

せず、も大切で、他人の意見に惑わされることなく、自分の意思をしっかり持ち自らの責任において行動し

なれればなりません。

　仲間として、自らの職業に基づく人としての信頼回復と「和して同せず」の２つをモット―にロータリー

の復活による原点回帰を活動方針にかげておりますので宜しくお願いいたします。

　そしてDLPの構築です。　 DLPの構築につきましては2000年から地区ではDLPを検討しなさいという

要請が RIにより推奨され、現在では RI理事会により、DLPの構成に準拠したプランを確立するよう要請

されています。しかしながら当2790地区では毎年とりあげられるものの、ほぼ手付かずの状態でした。

　今年度こそは、当地区でもDLPを確立したいとの厚い思いから取り組まれたものと思います。このDLP

が確立しないがため、分区内、各クラブで検討、取り組んでいる CLPもあやふやになっているクラブが増

えつつあるように思われます。但し、CLPについての裁量権はあくまでクラブにあります。

　宇佐見透ガバナーは、先ず、地区におけるDLPをしっかりと構築しなければならないと考え、船は CLP

を積み出港いたしました。

　しかし目的の港である DLPが見えてこないと、つまり目的地がはっきりと見定められ、各クラブの進む

べき航路が明確になることがDLPの役目だと思いDLPを構築し確立いたしました。

　DLPの確立によりCLPの存在が大変分かりやすくなったことと思います。

　もうすでに、船橋東RC様におかれましては、地区組織に準拠した運営方針がなされております。CLPも

導入され、クラブ独自の組織により効果的な運営により活性化を図っておられるように思われますが、今後、

より一層地区組織と連携を図っていただき、更なる活性化に繋げて頂きたいと思います。

　次に、クラブ管理運営委員会（旧クラブ奉仕委員会）は、会員増強委員会、広報委員会を外して独立させ、

今年から地区に新しく新設された委員会です。

　今までのクラブ奉仕委員会を継承する委員会です。

　管理運営委員会の役割は、クラブ内で効果的な運営を行なう事を目的として設立されました。具体的には

クラブの年次目標達成のため、例会作りや特別プログラムの管理、会員とのコミュニケーション「会報、情

報発信、連絡」を図るため会員間の親睦を目的とした行事や活動の企画、出席管理や炉辺会合の設営などク

ラブを活性化するためのあらゆる活動を模索することです。

　会員増強委員会、広報委員会が共に独立し各委員会の進むべき道が明確になりました。そして、会員増強

委員会、広報委員会が独立したことによって管理運営委員会の役割も明確になったことと思いますので各ク

ラブの皆様のご理解をお願いいたします。

　そして同時に新しく出てきたのがクラブ研修委員会の設置です。

　各クラブ内にクラブ研修リーダーのポスト（管理運営委員長兼務でも可）を設置して頂きたく推奨されて

いる委員会です。船橋東RC様はすでに設置されておりますが、このクラブ研修リーダーにはクラブのリー

ダー的立場の方もしくは会長エレクトに要請して頂ければ効果的ではないかと思います。

　この委員の方々と地区研修リーダーと連携を図って運営して頂くことにより今後のクラブの活性化の推進

に繋がっていく事と思います。

　次に、青少年奉仕委員会が奉仕プロジェクト委員会から独立されました。

　これを分けるにあたっては理由があります。青少年奉仕も米山記念奨学会もロータリー財団も対象に人が



絡んでいます。社会奉仕委員会、国際奉仕委員会は主に物資です。プランを作ることによって、この二つの

委員会は動いていくのです。それに対し、人が実際に目の前にいる青少年、米山、Ｒ財団は区別しなければ

なりません。且つ、分けると同時に将来を見据え、３年委員会のような型にしなければいけないとも考えて

います。即ち継続性を持ちじっくりと対応しなければいけないのです。１年目で研修、２年目で実践、３年

目でフォローという型にしたいと述べております。

　今年度は地区の組織も変わり、DLPも確立され、CLPの確立が推奨されておりますが、まだ取り組まれ

ていないクラブ様には、一度に全部変更して下さいとは申しません。どこのクラブでも色々と事情があると

思います。

　あまり拘らなくても結構でございますので、出来るところから一つ一つ取り組んで頂けるよう推奨して行

きたいと考えております。

　まだまだお話したい事は沢山ありますが時間の関係上、２点ほどお願いを申し上げて協議会に入りたいと

思います。

　まず一つは会員増強です。各クラブ純増１名を最低条件に目標を立てて頂き増強して頂きたくお願いを申

し上げます。

　最後にポリオの撲滅です。あと数ヶ年で、今の状況であればポリオを完全に撲滅することは可能だと報告

されています。ポリオ撲滅に向けて、最後の一押しをするときが来ています。皆様のポリオ・プラス基金へ

の寄付をして頂きたくお願いを申し上げて引き続きクラブ協議会を行いたいと思います。

　本日の卓話　　　　　クラブ協議会

　発表１．クラブ管理運営…　（相澤クラブ奉仕統括委員長）

　　　　　・DLPに基づく組織運営について　　・CLPの現状と問題点

　　　　　・クラブ研修委員会の組織について「組織についての考え」

　　　２．会員増強についての現状…　（山口会員増強活性化統括委員長）

　　　　　・新会員へのオリエンテーションの実施の有無と担当者について

　　　３．クラブ広報活動についての現状…　（中村雑誌会報・広報委員長）

　　　４．奉仕プロジェクト委員会の活動について

　　　　・社会奉仕活動の具体的な活動内容…　（長野社会奉仕委員長）

　　　　・国際奉仕委員会の具体的な活動…　（佐々木奉仕プロジェクト統括委員長）

　　　５．青少年奉仕委員会について…　（鈴木隆男青少年奉仕委員長）



・誕生祝いを頂いて。 織戸　豊

・本日妻真由美の50歳のお祝いを頂きありがとうございました。 草野　宏隆

・会員増強にご協力をお願いいたします。 山口　習明

・クラブ協議会発表の皆様、本日はありがとうございました。本番当日もよろしくお願いいたします。

 大原　俊弘

・渡邉ガバナー補佐、大澤補佐幹事２回目の訪問ありがとうございました。 草野　宏隆

・渡邉ガバナー補佐様、大澤幹事様、今日はお忙しい中ご訪問ありがとうございます。 鈴木　隆男

・渡邉ガバナー補佐幹事・大澤補佐幹事様、本日はご苦労様でした。相澤会員はじめ発表者の皆様ご苦労様

でした。 岡田　敏男

・渡邉ガバナー補佐、大澤補佐幹事、２回目の訪問ありがとうございました。 大原　俊弘

・クラブ協議会発表の各担当ご苦労様でした。渡邉ガバナー補佐、大澤補佐幹事ありがとうございました。

 遠田　毅

・第２分区ガバナー補佐　渡邉　幸一様より

　 ８月21日　20,000円　　累計　187,000円　今週のニコニコ BOX

８・９月のプログラム

８月28日　卓話「フライト雑感」
 JAL　元機長　沢田　隆介様
９月４日　三つの祝い・ガバナー訪問に備えて
　　　　　クラブ協議会・理事会
　　11日　ガバナー公式訪問
 （船橋・船橋南・船橋東３クラブ合同）
 フローラ西船
　　18日　1800回記念例会
　　25日　卓話

週報今週の担当　　　平　山


